
VERBALE N. 8 DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL GIORNO 9/12/2010 

        Il giorno 9/12/2010 alle ore 16.30 nell’Aula III della Facoltà di Agraria, si é riunito il 

Consiglio del Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed Ambientale per discutere 

e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:  

  1. Comunicazioni 

2. Ratifica decreti 

3. Parere su affidamento incarichi di insegnamento a.a. 2010/2011 

4. Ratifica adesione progetti di ricerca 

5. Autorizzazione stipula convenzioni di ricerca 

6. Autorizzazione stipula contratto di ricerca c/terzi 

7. Protocollo di intesa con il GIEF "Gruppo Italiano Entomologia Forense": parere 

8. Affidamento n. 10 ore di didattica di supporto assegnista dott. Marilita Gallo:  

parere  

9. Richiesta contributo dott. Carella Nicola per partecipazione Seminario SISTRI 

10. Richiesta anticipazione di cassa C.d.A. 

11. Varie ed eventuali 

 Sono presenti: Senesi N., Blanco A., Ciccarese F., Faretra F., Gomes T.F., Ippolito A., 

Nuzzaci G., Amenduni M., Brunetti G., Caponio F., Casulli F., Gambacorta G., Loffredo E., 

Porcelli F., Simeone R., Tarasco E., Addante R., Bruno G.L., De Angelis M., Di Cagno R., 

Montemurro C., Pollastro S., Summo C., Terzano R., Bari G.. 

 Sono assenti giustificati: Gallitelli D., Gobbetti M., Miano T., Ricciardi L., Savino V.N., 

Triggiani O., Crecchio C., de Lillo E., Ippolito R., Pasqualone A., Pizzigallo M.D.R., 

Provenzano M.R., Calasso M., Cocozza C., De Giovanni C., Di Franco A., D’Orazio V., 

Faccia M., Gadaleta A., Minervini F., Pavan S., Resta P., Rizzello C., Spagnuolo M., 

Padovano G., Carella N.. 
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 Sono assenti ingiustificati: Nigro F., Cariddi C.. 

Segretario verbalizzante: rag. Attilio Davide Mazzacane, segretario amministrativo. 

 Assume la presidenza il Direttore, prof. Nicola Senesi che, dopo aver constatata la 

presenza del numero legale, alle ore 16.45, dichiara aperta la seduta. 

Si apre la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1.     Comunicazioni  

 Nota prot. 2033 del 24/11/2010 della Presidenza della facoltà di Agraria, riguardante 

l’elenco assegnazioni Tesi di Laurea Triennale e nomine relatori e controrelatori riunione del 

17/11/2010. 

 Nota prot. 1735 del 25/10/2010 della Presidenza della facoltà di Agraria, riguardante 

l’elenco assegnazioni Tesi di Laurea Magistrale e nomine relatori e controrelatori riunione del 

17/11/2010. 

Si passa a discutere il secondo punto all’O.d.G.: 

2.     Ratifica decreti  

        Il Presidente dà lettura dei decreti n. 24 e 26 del 2010 dallo stesso adottati in via 

d’urgenza, comportante variazioni al bilancio di previsione dell’esercizio in corso. Quindi 

invita il Consiglio a deliberare in ordine alla ratifica del suddetto provvedimento.   

     IL CONSIGLIO 

VISTO i decreti di variazione di bilancio n. 24 e 26 del 2010 adottati in via d’urgenza dal 

Direttore del Dipartimento; 

RITENUTO di approvare le relative variazioni di bilancio per le motivazioni riportate nei 

decreti medesimi; 

VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità,  

con voti favorevoli unanimi 

     DELIBERA  
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di ratificare i decreti di variazione di bilancio n. 24 e 26 del 2010 allegati al presente atto sub 

A), sub B), per costituirne parte integrante e sostanziale.   

Si passa a discutere il terzo punto all’O.d.G.: 

3.      Parere su affidamento incarichi di insegnamento a.a. 2010/2011 

         Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una nota prot. 2022 del 22/11/2010 

riguardante la richiesta di parere in merito alla congruità dei titoli posseduti dagli aspiranti 

con l’incarico da ricoprire riferito agli incarichi di insegnamento a.a. 2010-2011 afferenti ai 

settori disciplinari presenti in questo Dipartimento. 

 L’insegnamento in questione è: 

Esercitazioni di analisi chimiche e fisiche degli alimenti – Corso di Laurea in "Scienze e 

Tecnologie Alimentari".l 

 Il Presidente dà lettura della documentazione pervenuta da parte del candidato Antonio 

Trani.  

 Prima di passare alle operazioni di voto, il dott. Roberto Terzano dichiara di astenersi 

dalla valutazione dei titoli presentati dal candidato Trani per l’affidamento dell’insegnamento 

in questione,  in quanto, è in atto uno stato di agitazione dei ricercatori che hanno dichiarato la 

temporanea indisponibilità a ricoprire incarichi didattici non istituzionali come forma di 

protesta nei confronti del disegno di legge sulla riforma universitaria. 

Si passa alle operazioni di voto, si registrano su 24 aventi diritto al voto, 20 favorevoli e 4 

astenuti (Terzano, Addante, Amenduni, Bruno). 

 Pertanto il Consiglio esprime parere favorevole in merito alla congruità dei titoli 

posseduti dal candidato Trani Antonio con l’insegnamento di “Esercitazioni di analisi 

chimiche e fisiche degli alimenti”. 

Si passa a discutere il quarto punto all’O.d.G.: 

4.  Ratifica adesione progetti di ricerca 
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 Il Presidente sottopone al Consiglio due richieste di ratifica di due proposte progettuali 

presentate dalla prof. A. Pasqualone  nell’ambito del Bando OIGA e dal prof. M. Gobbetti 

nell’ambito del “Bando per la selezione di progetti di ricerca industriale nel settore 

dell’agricoltura, compresa l’acquacoltura proposti da piccole e medie imprese, condotte da 

giovani imprenditori agricoli”, titolo del progetto “Vellutate di frutta e ortaggi a base di di 

succo d’uva fermentate con batteri lattici ad elevato valore nutrizionale e sensoriale 

(Smoothies)”. 

 Il Direttore rilevata l’urgenza con cui si richiedeva la dichiarazione di adesione, ha 

provveduto a ciò impegnando il Dipartimento alla realizzazione delle attività previste nelle 

proposte progettuali, ed ora sottopone al Consiglio la questione perché lo stesso prenda atto e 

ratifichi. Il Consiglio esprime, all’unanimità, parere favorevole e ratifica l’adesione ai progetti 

succitati. 

Si passa a discutere il quinto punto all’O.d.G.:  

5.     Autorizzazione stipula convenzioni di ricerca  

 Il Presidente illustra cinque proposte progettuali: 

1. Programma FIRB – Futuro in Ricerca bando 2010, responsabile scientifico dott. Cinzia 

Montemurro, titolo del progetto “Studi sui meccanismi di interazione pianta-virus in Citrus 

spp. mediante approcci di genomica funzionale”, la quota di cofinanziamento si riferisce 

esclusivamente ai costi del personale strutturato; 

2. Programma FIRB – Futuro in ricerca Bando 2010 – Linea 2 Dottori di ricerca under 32 

anni, responsabile scientifico dott. Giovanni Laidò, titolo del progetto “Clonaggio posizionale 

del gene di resistenza all’oidio Pm36 del genoma polipoide di frumento duro”. 

 A tal riguardo il dott. Laidò in accordo con il prof. A. Blanco chiede al DiBCA: 

a.  ospitalità per l’intera durata del progetto; 

b. l’autorizzazione all’utilizzo delle strutture e attrezzature necessarie allo svolgimento 
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delle attività progettuali; 

c. l’accettazione della stipula del contratto di Giovane Ricercatore, a totale carico del 

MIUR con il dott. Giovanni Laidò. 

 Inoltre, il dott. Laidò, dichiara che la quota di cofinanziamento prevista nel suddetto 

progetto si riferisce esclusivamente ai costi del personale strutturato. 

3. Programma FIRB – Futuro in Ricerca – Bando 2010, titolo del progetto “Isolamento e 

caratterizzazione molecolare e biochimica di geni coinvolti nel metabolismo azotato dei 

frumenti”, responsabile scientifico dott. Agata Gadaleta,  la quota di cofinanziamento si 

riferisce esclusivamente ai costi del personale strutturato; 

4. Convenzione di ricerca, con il Centro di Ricerca per la Genomica e la Postgenomica 

Animale e Vegetale, per le attività del progetto “Esplorazione della biodiversità vegetale ed 

animale alla ricerca di alleli superiori da inserire nei programmi avanzati di miglioramento 

genetico a sostegno dell’agricoltura nazionale ESPLORA”, costo totale del progetto € 

1.443.000,00, quota DiBCA € 63.000,00; 

5. Convenzione tra il diBCA e il CRA – Centro di Ricerca per la Patologia Vegetale dal 

titolo “Gruppo di Lavoro per l’armonizzazione e la validazione protocolli diagnostici per 

virus del pomodoro: PepMV, TICV e ToCV”, importo della convenzione € 4.000,00, 

responsabile scientifico prof. Donato Gallitelli. 

 Il Consiglio unanime aderisce alle summenzionate proposte progettuali. 

        Si passa a discutere il sesto punto all’O.d.G.: 

6.       Autorizzazione stipula contratto di ricerca c/terzi 

  Il Presidente sottopone al Consiglio un contratto di ricerca conto terzi con il dott. 

Tommaso Marazia, responsabile scientifico per il DiBCA prof. Francesco Caponio, titolo 

del contratto “Analisi attestanti il livello di ossidazione di tre diverse tipologie di taralli ed a 

diversi tipi di conservazione al fine di valutarne la shelf-life”, l’ammontare è pari  a € 
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3.000,00 oltre IVA, corrispondere, dietro presentazione di regolare fattura, entro trenta 

giorni lavorativi dalla data di stipula del contratto, il prof. Caponio dichiara di voler 

destinare la quota “diretti collaboratori” alle spese di produzione. 

 Il Consiglio unanime autorizza. 

 Si passa a discutere il settimo punto all’O.d.G.:  

7.  Protocollo di intesa con il GIEF "Gruppo Italiano Entomologia Forense": parere 

  Il Direttore introduce l'argomento ricordando che il Prof. Francesco Porcelli, Presidente 

pro tempore del "Gruppo Italiano per l'Entomologia Forense – GIEF” intende chiedere al 

Magnifico Rettore di sottoscrivere un protocollo d'intesa con il GIEF per costituire un 

"Laboratorio di Entomologia Forense". Tale laboratorio sarà ubicato nella sezione di 

Entomologia e Zoologia al fine di rendere fruibili ai soci GIEF ed agli enti da 

convenzionare gli strumenti del GIEF. Questi strumenti sono essenzialmente i macro e 

microscopi dettagliati nell'elenco allegato (A).  

  Il Direttore ricorda che tale richiesta è soggetta al parere del DiBCA e che a tal fine ha 

inserito il punto 7 all'odierno ordine del giorno. Il Direttore chiede al Prof. Porcelli di 

illustrare la natura del GIEF e gli scopi del laboratorio. 

  Il Prof. Porcelli riferisce la natura di "Associazione non a scopo di lucro" del GIEF e la 

diffusione nazionale del Gruppo che è costituita da docenti universitari e professionisti 

accomunati dall'interesse per l'Entomologia forense. Riguardo alla costituzione di un 

"Laboratorio di Entomologia Forense" riporta il grande interesse del territorio italiano ed 

europeo per tale iniziativa, interesse manifestato dalle numerose lettere allegate (B) inviate 

da Enti e professionisti. Il Prof. Porcelli motiva, quindi, la propria richiesta sia su un 

indirizzo ricevuto dal Consiglio Direttivo del GIEF che sulla base delle ricordate 

manifestazioni di interesse. 

  Il Direttore apre la discussione sul punto. 
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Prende la parola il Prof. Nuzzaci che mette in evidenza l'importanza dell'entomologia 

forense nel settore scientifico disciplinare. Il prof. Tarasco, come coordinatore della sezione 

di Entomologia e Zoologia, ringrazia il Prof. Porcelli per l'iniziativa ritenendola valida e da 

perseguire. Il Prof Tarasco riferisce che nella sezione ci sono oggi ed ancor più ci saranno in 

un prossimo futuro gli spazi richiesti ad ospitare il laboratorio GIEF.  

Dopo ampia ed esaustiva discussione il Direttore chiede ai consiglieri di esprimere il 

proprio parere riguardo al punto che è unanimemente positivo. 

  Si passa a discutere l’ottavo punto all’O.d.G.: 

8.        Affidamento n. 10 ore di didattica di supporto assegnista dott. Marilita Gallo:  

parere  

  Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una nota del prof. Franco Ciccarese, 

con al quale, si richiede il parere del Consiglio in merito ad una richiesta di affidamento 

di n. 10 ore di didattica di supporto per l’insegnamento di “Alterazioni degli alimenti” 

del Corso di Laurea in “Beni enogastronomici” da affidare alla dott. Marilita Gallo, 

assegnista di ricerca. 

  Il Consiglio unanime esprime parere favorevole. 

  Si passa a discutere il nono punto all’O.d.G.: 

9. Richiesta contributo dott. Carella Nicola per partecipazione Seminario SISTRI 

       Il Presidente sottopone all’Assemblea una richiesta di contributo a carico del Capitolo 

del Bilancio di Ateneo “Spese per la specializzazione tecnica del personale tecnico-

amministrativo”, avanzata dal dott. Nicola Carella, tecnico di questo Dipartimento, per la 

partecipazione al Seminario “SISTRI: COME FARE – Elementi procedurali e scenari 

operativi”. 

  Detta richiesta, pari a € 249,00 corrisponde al 50% della spesa prevista, il restante 50% 

sarà carico del Bilancio di Dipartimento. 
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        Il Consiglio unanime esprime parere favorevole. 

  Si passa a discutere il decimo punto all’O.d.G.: 

10.  Richiesta anticipazione di cassa C.d.A 

  Il Presidente sottopone al Consiglio una richieste di anticipazione di cassa, da inoltrare 

al Consiglio di Amministrazione, a valere sul progetto FIRB “Futuro in Ricerca” dal titolo 

“Metodi innovativi per lo studio dei meccanismi di mobilizzazione e acquisizione di metalli 

in traccia nel sistema suolo-pianta”, responsabile scientifico per il DiBCA dott. Roberto 

Terzano. 

Segue ampio e articolato dibattito al termine del quale il 

CONSIGLIO 

VISTO l’art. 38 comma 1, del Regolamento per la Finanza e la Contabilità; 

VISTE la richiesta presentata dal responsabile scientifico del summenzionato progetto; 

CONSIDERATA la necessità di garantire il normale svolgimento delle attività progettuali; 

VISTA la giacenza di cassa effettiva alla data odierna 

DECRETA 

1. di inoltrare le richieste di anticipazione di cassa al Consiglio di Amministrazione, a valere 

sul progetto: 

- FIRB “Futuro in Ricerca” responsabile scientifico dott. Roberto Terzano - € 40.000,00; 

2. di impegnarsi al ristoro delle somme ricevute a titolo di anticipazione, in caso di esito 

negativo, in tutto o in parte, della verifica di ammissibilità delle spese sostenute per la 

realizzazione delle varie iniziative. 

  Si passa a discutere l’undicesimo punto all’O.d.G.: 

11.  Varie ed eventuali 

  Non ci sono argomenti in discussione. 

        Non essendovi altri argomenti in discussione, il Presidente dichiara conclusa la seduta. Il 
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Consiglio si scioglie alle ore 19.20. 

        Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

                 Il Segretario       Il Presidente 

    rag. Attilio Davide Mazzacane            prof. Nicola Senesi 

 

  

 

 


